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El sábado 26 y domingo 27 
de octubre se llevarán a cabo 
las próximas Elecciones Regio-
nales y Municipales 2024, ins-
tancia donde la ciudadanía po-
drá elegir a los concejales, al-
caldes, consejeros regionales y 
gobernadores del país. 

En este sentido, el orden y se-
guridad ciudadana toman in-
terés en la agenda pública, 
como también en las candida-
turas. En Concepción, la y los 
candidatos al sillón alcaldicio 
presentaron sus propuestas en 
esta temática en el reciente de-
bate emitido por el Canal de Te-
levisión de la Universidad de 
Concepción (TVU). 

 
Propuestas en seguridad 

El candidato Héctor Muñoz 
del Partido Social Cristiano, se-
ñaló que dentro de las 100 pro-
puestas que tiene para la ciu-

Seguridad y orden público: 
candidatos a alcaldía de Concepción 
presentan sus propuestas 

Los 7 aspirantes al sillón municipal penquista participaron del debate transmitido por 
el Canal de Televisión de la Universidad de Concepción (TVU).

gional, puntualizó que se de-
biera educar a los vecinos sobre 
su uso, al igual que las alarmas 
comunitarias, porque “se entre-
gan y nadie más se hace cargo 
de lo que pasa”. 

En este sentido, entre sus 
propuestas están tener más cá-
maras en Concepción y dro-
nes, de manera de que se vean 
los delitos tanto en la ciudad, 
como medioambientales, “con-
siderando que tenemos el úni-
co Parque Nacional Urbano de 
Chile”, cerró la candidata a la 
alcaldía. 

James Argo, independiente 
apoyado por Republicanos, in-
dicó en el debate televisado por 
TVU, que “estamos en una situa-
ción completamente anormal, 

estamos en una situación de ab-
soluta crisis, de desborde”. 

En cuanto a los inspectores 
municipales, Argo comentó que 
la cantidad es insuficiente, ya 
que “tienen que dormir, que 
descansar. Esa presencia no es 
suficiente para hacernos cargo 
de la necesidad que tenemos 
hoy”, agregó. 

En cuanto a sus propuestas, 
mencionó la incorporación de 
tecnología, “tenemos el plan 
denominado ‘Plan Centinela’, 
que es justamente de pórticos 
inteligentes, que lo que buscan 
es saber quién entra y sale de la 
comuna”. Asimismo, indicó el 
incorporar mayor tecnología y 
drones. 

En tanto, el candidato inde-
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dad, 15 de ellas están enfocadas 
en seguridad.  

“Yo sé que es un tema com-
plejo, el municipio tiene que 
hacerse cargo de algunos tema 
en seguridad, si bien se dice 
que el municipio no combate la 
delincuencia, que está el mi-
nisterio del Interior, el Estado, 
las policías, pero obviamente el 
municipio tiene mucho que de-
cir”, indicó el candidato a jefe 
comunal. 

De acuerdo a lo señalado por 
Muñoz, entre sus propuestas se 
encuentran triplicar el presu-
puesto de seguridad pública, lo 
que “no va a ser tan difícil, por-
que ha habido muy poca inver-
sión en seguridad en Concep-
ción y los estudios lo avalan”, 

agregó. 
Asimismo, se refirió al comer-

cio ambulante como un tema 
prioritario para los vecinos y el 
cual tiene que ser tratado en 
conjunto con organismos y en-
tidades del Estado. 

Finalmente se refirió a las fe-
rias libres, las cuales “están 
abandonadas, los vecinos lo 
dice, la ciudad de Concepción, 
el centro, está abandonado y en 
materia de seguridad también”, 
cerró Muñoz. 

Por su parte, la candidata in-
dependiente apoyada por De-
mócratas, Andrea de la Barra, 
indicó que Concepción necesi-
ta tecnología. Pórticos entre co-
munas que puedan detectar los 
vehículos, detectores faciales y 

desarrollar una mayor dotación 
de seguridad de personas que 
trabajen en Seguridad Pública e 
invertir más recursos municipa-
les, son las necesidades de la 
ciudad, según la candidata. 

“Invertir más recursos muni-
cipales con las policías (...) com-
prometerse realmente con és-
tas -las policías- quienes ayudan 
a la seguridad dentro de la ciu-
dad”, comentó. 

Asimismo, se refirió al siste-
ma CAI (Centro de Atención In-
mediata), el cual lo puede gene-
rar Carabineros de forma in-
mediata, el cual “podría, 
eventualmente, revisar y utili-
zarse acá en la ciudad”. 

En cuanto a las cámaras en-
tregadas por el Gobierno Re-

2 jornadas de elecciones habrán 
este año: 26 y 27 de octubre.
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Enap Refinerías S.A., a través de su representante legal Jorge Lobato Urrutia, informa a la comunidad que 
ha ingresado el Estudio de Impacto Ambiental (EIA) del proyecto “Optimización y Dragado en Terminal 
Marítimo San Vicente, Enap Refinerías S.A. Modificación RCA 325/2001” al Sistema de Evaluación de Impacto 
Ambiental (SEIA). 
 
El Proyecto consiste en realizar actividades de dragado de profundización, lo cual permita al Terminal Marítimo 
San Vicente (“TMSV”), atender barcos de mayor calado, para esto se requiere dragar las áreas de 
aproximación, maniobra y atraque del terminal. 
 
Se contempla la ejecución de un dragado inicial de profundización de mayor tamaño el que se realizará 
al inicio del proyecto para lograr el calado deseado y luego la ejecución de dragados de mantenimiento 
de menor tamaño con objeto de mantener el calado logrado en el dragado inicial. 
 
Con respecto al dragado de profundización portuaria proyectado, el volumen de material a dragar se estima 
en aproximadamente 2,15 millones de m3 (incluye sobredragado, sin esponjamiento), hasta alcanzar una 
profundidad de -18 m NRS e involucra un área de aproximadamente 93 hectáreas en un sector de la Bahía 
de San Vicente, Región del Biobío. 
 
Cabe destacar que el dragado de profundización se ejecutará en la fase de construcción del proyecto y 
posteriormente, dependiendo de las batimetrías de control se realizarán dragados de mantenimiento en 
la fase de operación de hasta 170.000 m3 por dragado, de duración 5 meses cada uno, ejecutando como 
máximo 8 dragados de mantenimiento durante la vida útil del proyecto. Estos dragados de mantenimiento 
están contemplados en la evaluación ambiental del presente EIA. 
 
Se considera la vida útil del proyecto en 50 años a través de la realización de dragados de mantenimiento. 
 
Las faenas de dragado se ejecutarán mediante una draga de succión en marcha que corresponde a un 
equipo mecánico/hidráulico apropiado para los sedimentos a dragar. 
 
Para el vertido del material dragado se considera un sitio localizado a aproximadamente 13 millas náuticas 
(“mn”) correspondiente a aproximadamente 24 km de la costa. 
 
Para la carga, transporte y vertido de los sedimentos del dragado en este sitio, se utilizará la misma draga 
autopropulsada. Como parte del diseño del proyecto no se usarán gánguiles para el traslado del material 
dragado, esto con el fin de operar en ciclos de trabajo, los cuales estarán constituidos por el dragado 
propiamente tal y por el traslado de material hacia la zona de vertido utilizando la misma draga. Esta configuración 
permite evitar la dispersión permanente de sólidos suspendidos en la Bahía, disminuir la emisión de gases 
de combustión y a la vez, reducir el tráfico de embarcaciones en la Bahía durante la ejecución del proyecto. 
 
El Proyecto también incluye obras de mejoramiento o mantenimiento de la estructura del TMSV, lo que 
abarca plataforma de carga y obras de atraque/amarre. Estas obras menores que se ejecutarán en el TMSV 
corresponden a refuerzo de la conexión viga-pilote y reemplazo de paneles de defensas del TMSV. 
 
A través del presente proyecto se actualiza la descripción del TMSV, abarcando tanto su infraestructura 
como las operaciones y unidades de apoyo. 
 
Dado que se modifica el calado de diseño, la capacidad máxima de atraque y se aumenta la capacidad 
de movilización de materias primas y productos, el presente proyecto modifica el proyecto “Terminales 
Marítimos de PETROX S.A.” calificado ambientalmente a través de la R.E.325/2001 del 08 de octubre de 
2001, dictada por la Comisión Regional del Medio Ambiente de la Región del Biobío. 
 
El proyecto se desarrollará en la Bahía San Vicente considerando dos áreas de intervención: 
• La primera corresponde a la zona de dragado propiamente tal, desde donde se extraerá el material de 
fondo y al área de vertimiento donde se depositará el material extraído, y 
• La segunda área, corresponde al cabezo del muelle pasarela del TMSV. 
 
El Proyecto ingresa al SEIA debido a que corresponde a un proyecto de dragado, en conformidad al artículo 
3° letra a), en específico el literal a.3. del D.S N°40/12 del MMA. Los principales elementos del medio ambiente 
considerados en la determinación del área de influencia y en la descripción de la línea de base, corresponden 
a los componentes Calidad de Aire, Ruido, Recursos Hídricos Marinos, Ecosistemas Marinos, Ecosistemas 
Terrestres, Patrimonio, Áreas Protegidas y Sitios Prioritarios, Paisaje, Turismo, Uso del Territorio y 
Planificación Territorial y Medio Humano. 
 
El monto de inversión estimado del proyecto es US$ 60.000.000 (sesenta millones de dólares). 
 
Considerando la tipología de Proyecto y las características del área de influencia, los principales impactos 
ambientales identificados corresponden a los siguientes: 
• Afectación de recursos hidrobiológicos por remoción de fondo marino, en el área de dragado. 
• Afectación de recursos hidrobiológicos por aumento temporal de la concentración de sólidos suspendidos 
totales, generado en el sector aledaño al dragado en la Bahía de San Vicente y en la AMERB San Vicente 
donde se identificó a través de la modelación del dragado la dispersión de sólidos suspendidos. 
• Aumento temporal de la concentración de sólidos suspendidos en la columna de agua, en la AMERB San Vicente. 
• Alteración de las características y calidad del sedimento marino generado por la depositación de los 
sólidos suspendidos en el fondo marino en la AMERB San Vicente. 
• Afectación a la actividad socioeconómica en áreas de manejo y zonas de recolección de recursos 
hidrobiológicos por dragado. 
 
El Proyecto considera medidas de mitigación y compensación asociadas a: 
• Gestión del dragado a través de medidas operativas de ejecución de los trabajos 
• Uso de válvula ambiental en rebose (overflow) de la draga, temporalmente. 
• Eliminar el uso de rebose (overflow) temporalmente. 
• Plan de rescate y relocalización de recursos hidrobiológicos. 
• Programa de fomento productivo a pescadores artesanales. 
 
Para conocimiento de la ciudadanía el Estudio de Impacto Ambiental se encuentra disponible para consulta 
en la página web del Servicio de Evaluación Ambiental, www.sea.gob.cl. Así mismo, se podrá tener acceso 
al documento físico en el Servicio de Evaluación Ambiental Región del Biobío, ubicado en calle Lincoyán 
145, Concepción, en las oficinas del Gobierno Regional del Biobío en calle Arturo Prat N°525 Concepción 
en horario de atención de lunes a viernes de 08:00 a 17:00 horas; en la Municipalidad de Talcahuano, ubicada 
en calle Sargento Aldea N°250 de lunes a viernes de 08:40 a 13:50 horas; en la Municipalidad de Hualpén, 
ubicada en calle Patria Nueva #1035, de lunes a viernes de 08:30 a 14:00 horas. 
 
De acuerdo a lo establecido en los artículos 89, 90, 91 y 92 del Reglamento del Sistema de Evaluación de 
Impacto Ambiental y el artículo 29 de la Ley N°19.300, modificada por Ley N°20.417, cualquier persona, 
natural o jurídica, podrá formular sus observaciones, debidamente fundamentadas y por escrito, o a través 
de la página del Servicio de Evaluación Ambiental en el Portal de Participación Ciudadana, haciendo expresa 
referencia al proyecto “Optimización y Dragado en Terminal Marítimo San Vicente, Enap Refinerías S.A. Modificación 
RCA 325/2001” y señalando su nombre, Rut y domicilio o correo electrónico, según corresponda. En el caso 
de las personas jurídicas, éstas deberán acreditar su respectiva personería jurídica y representación vigente.  
Dichas observaciones deberán ser remitidas al Servicio de Evaluación Ambiental de la Región del Biobío, 
en la dirección y horarios antes indicados o mediante la Oficina de partes virtual en https://opv.sea.gob.cl/, 
para lo cual se dispondrá de un plazo de 60 días hábiles, contados a partir de la fecha de la última publicación 
del presente extracto en el Diario Oficial y en un periódico de circulación nacional o regional.
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pendiente, Jaime Monjes, co-
mentó que las camionetas blin-
dadas que hay en la comuna se 
deben complementar. En esta 
línea, se refirió a la Oficina Co-
munitaria de Seguridad Públi-
ca, indicando que la principal 
va a estar ubicada en Aníbal 
Pinto con Barros Arana. 

“Es una caseta blindada y es-
taría también en el borde del 
Río Biobío, Lorenzo Arenas, Ba-
rrio Norte, Nonguén, Palomares 
y todo el sector rural”, comen-
tó Monjes. 

En cuanto a esta oficina, co-
mentó que es necesario que 
las 24 horas del día se encuen-
tren funcionarios en el lugar. 
Asimismo, indicó que Concep-
ción debiera tener, al menos, 
100 funcionarios de seguridad 
pública y siempre coordina-
dos con las policías, de mane-
ra de prestar el servicio de evi-
tar delitos. 

El candidato del Partido de la 
Gente, Víctor Ávila, indicó en-
tre sus propuestas para llegar a 
la alcaldía, el invertir en seguri-
dad, a través de un centro de te-
levigilancia e inteligencia. 

“Vamos a centralizar las cá-
maras que, normalmente, a ve-
ces están desconectadas unas 
con otras. Que se puedan co-
municar con autoridades”, ase-
guró Ávila. 

En cuanto a la inteligencia, 
señaló que “quiero implemen-
tar funcionarios de civil en las 
zonas de mayor aglomeración, 
que puedan actuar de manera 
preventiva en caso de se pueda 
producir un acto de delincuen-

cia”, agregó el candidato. 
Además, se refirió a realizar 

una base de datos pública, don-
de la comunidad pueda cono-
cer y reconocer a los delincuen-
tes. Controlar el comercio am-
bulante, cerrar los rucos y sitios 
eriazos, mejorar la iluminación, 
generar paraderos seguros (con 
tecnología) y el acompaña-
miento de víctimas a través de 
asesoría o acompañamiento ju-
dicial, fueron las propuestas 
entregadas por el candidato del 
PDG. 

En materia de seguridad, el 
candidato independiente Ca-
milo Riffo, indicó que la pro-
puesta que tienen está vincula-
da a recuperar a Concepción 
para su gente, a través de un 
plan integral donde están enfo-
cados en mejorar las condicio-
nes de toda la ciudad. 

“Vamos a enfocarnos en me-
jorar el espacio público, con-
centrarnos para reducir situa-
ciones de violencia, lo que se 
verá complementado con acti-
vidades en conjunto con las po-
licías, como también con la co-
munidad”, indicó Riffo. 

Entre las iniciativas mencio-
nadas por el candidato, está la 
realización de campeonatos 
nocturnos con la policía y las 
comunidades, los cuales se rea-
lizarán en todo horario y que 
van de la mano de la mejora de 
iluminación y canchas en po-
blaciones. 

Además, los “corredores ca-
minables libres y seguros”, los 
cuales buscan conectar  luga-
res estratégicos de la ciudad, 

“para optar por dónde cami-
nar de noche y llegar de mane-
ra segura a la casa”, mencionó 
el candidato. 

“Es un enfoque integran en 
torno a la seguridad, no es algo 
que queremos hacer, es una 
función municipal que ha sido 
abandonada”, cerró Camilo 
Riffo. 

Finalmente, el candidato 
Aldo Mardones del Partido De-
mócrata Cristiano, quien se de-
sempeñó como director de De-
sarrollo Comunitario del actual 
municipio de Concepción, indi-
có que van a potenciar el rol 
municipal de prestar atención 
a las víctimas de manera opor-
tuna y eficaz, de manera de evi-
tar que quienes cometan deli-
tos, puedan reincidir. 

En cuanto a logística y tecno-
logía, parte de la estrategia de 
seguridad contempla el uso de 
la inteligencia artificial, por lo 
que el candidato mencionó que 
dentro de las propuestas han 
establecido portales de ingreso, 
para controlar quiénes acceden 
a la ciudad, como también cá-
maras de reconocimiento facial  

Por otro lado, mencionó la 
asociatividad municipal, donde 
indicó que “hay un compromi-
so con la Municipalidad de Tal-
cahuano y la Municipalidad de 
Hualpén, para fomentar esta 
asociatividad en la persecución 
de los delitos”, finalizó el candi-
dato a la alcaldía de la comuna 
penquista.
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